

INFORME NODOCENTES - CONSEJO ACADÉMICO - FACULTAD DE ARTE

Frente a la grave crisis que enfrentamos debido a las políticas de ajuste y recorte implementadas por el gobierno nacional, en la última reunión de Consejo Superior y en el marco de las 72 hs de visibilización, los gremios expresaron su incomodidad y preocupación por la situación actual: **reclamo de salarios dignos para los trabajadores**. Se solicitó el apoyo a ese reclamo y que el tema sea tratado en todos los Consejos Académicos.

El 23 de abril pasado, junto a toda la comunidad, fuimos protagonistas de una histórica movilización en defensa de la Educación Pública en general y de nuestra Universidad en particular.

Como resultado de nuestra lucha creímos que algo se había logrado: que un porcentaje de lo adeudado de gastos de funcionamiento había sido liberado para que las UUNN continúen desarrollando las actividades con cierta normalidad. Al 27 de junio, las autoridades de la UNICEN siguen esperando el desembarco de esos fondos.

La problemática está lejos de resolverse. Los salarios Nodocentes se encuentran en niveles históricos de miseria, erosionados sistemáticamente por la inflación y la falta de paritarias.

En febrero de 2024 se veían afiches donde los y las trabajadoras decíamos que nuestro salario había perdido el 34% desde el mes de diciembre. Estamos en julio y ya hemos perdido casi un 60%.

La situación expuesta afecta sustancialmente a las categorías bajas y medias de nuestro escalafón Nodocente, categorías 5, 6 y 7, considerando que la Canasta Básica Total, según el INDEC (informe Mayo 2024) es de \$851.350,87 para una familia de cuatro integrantes, monto al que dichas categorías no llegan en su salario, o lo alcanzan muy austeramente. Esto significa que más del 64.5% de los trabajadores Nodocentes de nuestra Universidad no llegan a cubrir los gastos de la canasta familiar básica, dato que pone en evidencia la depreciación de nuestro salario. Si trasladamos estos datos a nuestra Unidad Académica observamos que somos poco más del 70.3 % de los trabajadores de nuestra Planta Nodocente quienes nos encontramos en esta devastadora situación.

No queremos dejar de mencionar también la situación del personal contratado, que cuenta con salarios aún menores y en la incertidumbre de su continuidad como trabajadores de ésta casa.

Es importante que la sociedad conozca, y comprenda, nuestra lucha, ya que si bien se ha actualizado el presupuesto universitario para gastos de funcionamiento, los salarios continúan quedando estancados y nuestra situación económica cada vez más debilitada.